

Lieber Leser!

Am Mittwochabend, 31. August 2016, besuchte der Vorstand von Tegelen.NL den Bürgerverein Kaldenkirchen zu einem Informationsabend mit interessierten Vereinen aus Kaldenkirchen. Aus Tegelen waren neben einigen Vorstandsmitgliedern auch Vertreter der verschiedenen Kommissionen anwesend. Auch seitens des Bürgervereins bestand großes Interesse für die Aktivitäten, die während der Feiern zu Tegelen 200 Jahre Niederländisch in Tegelen stattfinden. Aus den verschiedenen Vereinen Kaldenkirchens waren etwa 20 Personen anwesend.

Nach der Willkommensbegrüßung durch den Vorsitzenden des Bürgervereins, Herrn Heinz Willi Schmitz, erläuterte Jo van der Velden (Tegelen.NL), die geplanten Feiern zu Tegelen 200 Jahre Niederländisch und dazu gehörenden Aktivitäten. Die Anwesenden wurden einander vorgestellt und danach wurden die Möglichkeiten der Zusammenarbeit in Gruppen besprochen.



Foto: Kaldenkirchen 31-08-2016

Dieses Treffen führte dazu, dass eine erste Übersicht erstellt wurde, um 7 Aktivitäten gemeinschaftlich mit Vereinen sowohl aus Tegelen und Steyl als auch Kaldenkirchen und Nettetel auszurichten.

Die 7 Aktivitäten in gemeinschaftlicher Organisation sind:

- Eröffnung des Festjahres und der Ausstellungen
- Abteifest: mit internationalen Künstlern, Kunstauktion und Live-Konzerten
- Musikfest: mit Harmonieorchestern, Chören aus Tegelen und Kaldenkirchen und einem Sinfonieorchester
- Tegula Olympia: grenzüberschreitender Sport-Tag (u.a. mit einer Wanderung über 18,17 km und einem "Spiel ohne Grenzen"
- Schützentreffen: mit Schützenvereinen aus den Niederlanden und Deutschland
- Tag des Denkmals in Tegelen und Kaldenkirchen mit einem Fest am Grenzpfahl zwischen Tegelen und Kaldenkirchen



### Interreg

Am 2. November stellte eine Abordnung des Vorstandes von Tegelen.NL der "Interreg-Kommission" die Pläne dieser 7 Aktivitäten vor. Die Kommission besteht aus den Bürgermeistern und Abgeordneten der Euregio Rhein-Maas-Nord.

Unsere gemeinschaftlichen Pläne wurden sehr positiv aufgenommen und dem vorgelegten Subventionsantrag wurde statt gegeben! Mit der Subvention/Unterstützung kann Teil der Kosten dieser Grenzüberschreitenden Festlichkeiten für 2017 gedeckt werden.

## Aktivitäten im 1. Halbjahr 2017

Die Eröffnung des Jubiläumjahres erfolgt am 7. Januar mit einer (Foto-)Ausstellung in einem Lokal in der Kerkstraat in Tegelen, die von den Karnevalsvereinen aus Tegelen und Steyl eingerichtet wird. Dieses Übergangsmuseum wird später Sitz des Heemkundige Kring (Heimatverein) Tegelen, der während des ganzen Jahres Themen der Ortsgeschichte präsentiert.

Den Anfang macht eine Sammlung alter Ansichtskarten. Weiter werden durch den TZBO (lokaler Verein von Rundfunk-, Film- und Videofreunden) alte Filmaufnahmen gezeigt. Außerdem stellen niederländische und deutsche Studenten der Fontys-Hochschule ihre Kreationen industrieller Formgebung aus.



Foto: Ansicht des Lokals in der Kerkstraat, Tegelen

Am 24. Februar 2017, Karnevals-Freitag, ist es genau 2 Jahrhunderte her, dass Tegelen dem Königreich der Niederlande angeschlossen wurde. Um 18.17 Uhr treffen sich hierzu im Limburger Schützenmuseum in Steyl Gäste aus Kaldenkirchen und Herzogenrath mit Niederländern, um gemeinsam das Glas zu erheben und des geschichtlichen Ereignisses zu gedenken. Danach begibt sich die Gesellschaft zum Pavillon 't Witte Hoés auf dem Wilhelminaplein (in Tegelen), wo der Karneval um 20.17 Uhr eröffnet wird; dies mit einem einmaligen Auftritt des aus früheren Zeiten in Tegelen und Umgebung bekannten Orchesters Sound Express.

Am Wochenende des 25. Bis 28. Mai werden die Feierlichkeiten mit Tegula Cultura fortgesetzt. Dieses Ereignis führte bei seiner Eröffnung in 2013 mehrere Tausend Besucher zum ehemaligen Trappistenkloster Ulingsheide in Tegelen. Zahlreiche Künstler aus Tegelen, Deutschland und dem regionalen Umland zeigen dann wieder bei Emmaus Feniks ihre Werke/Arbeiten. Außerdem wird es wieder eine Kunstversteigerung und musikalische Auftritte aus den Niederlanden und Deutschland geben. Sehr besonders wird ein Filmabend unter Mitwirkung des Tegeler Regisseurs, Ben Verbong, werden.

Natürlich wird auch das junge Publikum nicht vergessen. Am 18. Juni hat Tegelen sein eigenes Picknick-Festival "Kaaj Good" an den Ufern der Maas. Auf zwei Podien werden junge talentierte Bands auftreten.

Vom 23. Bis 25. Juni feiern wir dieses bicentennial zusammen mit unseren Nachbarn aus Kaldenkirchen mit einem großen Fest im Zentrum. Im Freilichttheater De Doolhof (bekannt von den Passionsspielen) wird von Chören, Harmonieorchestern und dem Tegeler Sinfonieorchester die reiche örtliche Musikkultur von beiden Seiten der Grenze zu Gehör gebracht.



Foto: Freilichttheater De Doolhof

### Sie möchten sich informieren?

Dann lassen Sie sich auf unserer Website registrieren oder mailen Sie Ihren Namen und Ihre Mailadresse an [info@tegelen.nl](mailto:info@tegelen.nl). Wir informieren Sie dann regelmäßig.

Schauen Sie ab und zu auch auf [www.tegelen.nl](http://www.tegelen.nl)